
COMITÉ EXÉCUTIF
Conférence Zoom du 20 octobre 2020 à 14h00

Membres présents :
Yan Martel
Francis Brousseau
Isabelle Dalceggio
Yong Yang
Sébastien Dubé
Patricia Arnold
Lucie Ackermann (rédaction du PV)

PROCÈS-VERBAL

1- Adoption de l’ordre du jour;

On ouvre la séance à 14h10. Un point sur le COPAR / COPARCO a été ajouté au Varia à la demande

d’Isabelle.

2- Approbation du PV de la rencontre Zoom du 21 septembre 2020;

Yan invite les membres du CE à commenter le procès-verbal du 21 septembre. Aucun ajout ou

modification ne sont apportés. Le procès-verbal du comité exécutif du 21 septembre 2020 est

approuvé à l’unanimité.

3- Préparation de la journée du 19 novembre (formation/conférence, sujets pour la rencontre

avec les représentants de l’AFÉ, échanges et partages entre membres);

Formation :

Lucie et Yan ont échangé avec Sophie Racine de Boostalab pour une offre de formation pour la

journée du jeudi 19 novembre.

Deux objectifs ont été identifiés :

Intervention auprès des clientèles difficiles et à défis particuliers (étudiants vivant des



situations difficiles, en crise, anxiété, situation d’immigration sans support familial etc.)

Intervention en contexte de pandémie (rencontres étudiantes en virtuelle)

Boostalab est spécialisé dans les techno-interventions, le deuxième volet fait donc tout à fait partie

de leur domaine d’expertise. Pour la première partie Madame Racine suggérait l’orientation de

notre atelier sur comment se limiter à notre rôle, comment bien accompagner l’étudiant et

l’orienter de façon adéquate vers les ressources nécessaires sans entrer dans de l’intervention

sociale ou psychologique. Madame Racine suggérait une partie plus conférence et une partie avec

des ateliers pour favoriser l’échange entre les membres. La formation serait de 1h (sans ateliers) à

1h30 (avec ateliers). Madame Racine nous revient avec une proposition de formation et un devis la

semaine du 26 octobre. La proposition devrait couvrir le sujet : Comment bien accompagner

l’étudiant et le référer au bon endroit tout en ayant les défis technologiques du moment.

Lucie est également en attente d’une deuxième proposition de formation que nous pourrons

explorer au besoin.

Lucie mentionne qu’une des psychologues des Services aux étudiants de HEC Montréal serait

intéressée à proposer une formation à l’AQRAFE au printemps. L’AQRAFE pourra approcher HEC

Montréal et le secteur de l’aide individuelle des Services aux étudiants si le besoin pour ce type de

formation se faisait sentir.

Sujets pour la rencontre avec les représentants de l’AFE :

Isabelle a lancé les invitations aux représentants de l’AFE (Sophie Goulet-Potvin, Simon

Boucher-Doddridge, Martin Barron).

Thèmes que l’on souhaiterait aborder :

Mesures de bonification de l’AFE (incluant les revenus gagnés dans les milieux de la santé)

Nouvelles appellations des services de l’AFE et objectifs

Programme de bourse de soutien à la persévérance en stage : Patricia demande si l’AFE peut

clarifier les rémunérations (Sébastien précise que les étudiants ne doivent pas être

rémunérés pendant leur stage et que s’ils sont rémunérés, ils ne sont pas admissibles à ce

programme. Isabelle précise qu’il y a beaucoup de cas particuliers donc dès qu’il y a des

enjeux de compréhension, Isabelle conseille de les renvoyer à l’AFE pour traiter le cas). La

disponibilité du formulaire génère de la discussion entre les membres du CE. Nous

imaginons donc que ce point est nécessaire et va vouloir être discuté par nos membres. Màj



21 octobre : formulaire disponible depuis le 20 octobre au soir.

Échange et partage de pratiques entre les membres :

On se questionne sur la PCU / PCUE, ce point pourrait être abordé dans la rencontre : nombreux

étudiants touchent ou ont touché ces prestations mais ne sont pas sûrs d’y avoir droit. Lucie se

demande comment traiter ces demandes de bourses de soutien financier qui actuellement ont de la

liquidité mais qui vont probablement devoir rembourser à l’hiver ? Comment mieux orienter nos

étudiants sur ce qui les attend dans le cas où ils devraient rembourser ces montants (délais?).

Francis suggère que tant que l’étudiant a de l’argent, il n’est pas en situation financière précaire. Si à

l’hiver il doit rembourser et se retrouve à ce moment-là en situation financière précaire, c’est à ce

moment-là que sa situation devrait être évaluée comme précaire.

Yan se questionne si on peut avoir l’intervention d’un fiscaliste pour répondre à ces questions sur les

impacts au niveau des impôts. Sébastien propose d’organiser une rencontre avec un fiscaliste pour

une formation plutôt au moment des impôts à l’hiver 2021.

4- Préparation de l’assemblée générale annuelle du 20 novembre (modifications à la

constitution pour vote virtuel et période de membership, élections et technologie pour le

vote, rapport des comités);

Vote en ligne à adopter et période du membership à préciser dans nos Règlements. Yong

précise que dans nos avis de cotisation c’est de septembre à août de l’année suivante. On se

demande si ces deux points-là devraient être apportés dans une Assemblée extraordinaire

avant l’AGA. Yan va faire les vérifications de comment on doit procéder.

Conformité des élections : avec la plateforme visée (Zoom), le vote est confidentiel. On

suggère de proposer aux membres de l’Assemblée Francis et Isabelle en Président d’élection

et Secrétaire d’élection puisque d’autres représentants de leur établissement devraient être

présents et pourront exprimer le vote de leur établissement, s’il y a lieu.

On demandera aux membres de s’identifier avec le nom/prénom et l’établissement dans les

vignettes pour prendre les présences et s’assurer du nombre d’établissements présents

(vérifier le nombre de votes puisque c’est un vote par établissement).

On discute de la représentativité en lien avec un vote par établissement et Francis mentionne que ça

pourrait être quelque chose à revoir dans le plan stratégique afin que les Cegeps ne contrebalancent

pas le poids des universités maintenant que les Cegeps deviennent plus présents au sein de

l’AQRAFE.



Plan stratégique : un point sur le plan stratégique sera à l’ordre du jour. Elizabeth a

commencé à compiler les résultats du sondage de mai dernier. Yan nous partage l’ébauche

des ces résultats.

5- Changements apportés à la Direction générale de l’AFÉ, actualité Extrafe du 8 octobre 2020;

Nouvelles appellations des Services et Directions de l’AFE. Les représentants des établissements au

Comité de dérogation se sont questionnés sur le futur du Comité de dérogation en lien avec ces

nouvelles appellations (Direction des programmes d’accessibilité financière aux études et des

recours).

6- Cotisation annuelle et liste des membres;

Avec la fermeture des bureaux, Yong suggère qu’on demande aux membres de procéder aux

paiements par dépôt direct. Sébastien suggère de spécifier que c’est une nouvelle option qu’on

propose pour ceux qui n’ont pas encore effectué leur paiement.

Lucie va envoyer la prochaine communication avec l’ordre du jour et les précisions sur les cotisations

la semaine du 26 octobre.

Lucie quittera ses fonctions et HEC Montréal le 30 octobre; elle doit envoyer sa démission officielle

au CE de l’AQRAFE. Sébastien se propose de prendre la relève pour les communications jusqu’à

l’AGA.

7- Varia;

COPAR / COPARCO : membres : Patricia, Chantal et Lily Houde pour les Cegeps et Isabelle, Cristina

Teut, Pascale Desrochers pour les Universités.

Isabelle va participer à une rencontre sur une version mobile du site web de l’AFE. Volonté de l’AFE

de rendre l’accès plus facile au dossier étudiant. Isabelle demande si nous avons des suggestions.

Yan demande si lorsqu’il y a une erreur ou un document non conforme dans le dossier de l’étudiant,

il serait possible d’envoyer une notification à l’étudiant pour permettre une meilleure réactivité ?

8- Prochain exécutif.

L’ordre du jour étant épuisé, la rencontre prend fin à 15h40. Yan va envoyer un sondage pour

organiser la date du prochain exécutif.


